

tuvieron que realizar, porque la nieve les llegaba por encima de la rodilla.

Tuvimos que esperar que se hiciera de día para poder regresar a nuestros domicilios, no sin tener que realizar un gran esfuerzo para poder vencer todas las dificultades que encontramos.

Fecha que no se olvidará nunca, cuando ya han transcurrido 56 años.

FEBRERO: *La flor del mes de febrero, no llegará al frutero.*

Las flores nacidas en este mes, suelen fracasar, por su anticipación, porque aún quedan días muy fríos.

Prueba de ello es que el mismo año 46 que se produjo la intensa nevada del día 17 de enero, en los días primeros de febrero, incluido el día de San Blas, se produjo una intensa helada con viento del norte que perjudicó mucho a todas las plantas, incluida la arboleda, olivos, algarrobos, etc. que tardaron algunos años en recupe-



rarse normalmente.

Todos los de más edad recordaremos esta desfavorable contingencia.

Este mes es oportuno para la poda de los diferentes árboles, que se puede seguir en el mes de marzo.

MARZO: *Tercer mes del año. Tiene 31 días.*

Golondrina tempranera, señal

de próxima primavera.

Este mes es la transición del frío al calor en épocas normales, donde la siembra de algunas hortalizas debe hacerse en estos días, así como la poda de alguna clase de árboles.

Como labor principal destaca la siembra de las patatas, donde no habrá ninguna vivienda que no las utilice para la elaboración de las diferentes comidas, así como toda clase de hortalizas que más adelante nos servirán de alimento.

ABRIL: *Cuarto mes del año, consta de 30 días.*

Se considera una primera juventud.

Tengo o tiene tantos abrils. Indica pocos años.

En realidad, por cada mes de abril que hemos pasado tenemos un año más de edad.

Es una prolongación del mes anterior. Se recuerda que será necesaria la quema del ramaje que se ha efectuado en el mes de marzo y abril, con el cuidado consiguiente de no producir ninguna quema inadecuada y peligrosa para el monte. Debemos de proveernos de la consiguiente autorización para el menester.

En el mes de abril es muy beneficiosa la lluvia porque los sembrados están en pleno crecimiento, así como toda clase de arbolado que empiece a sacar nuevos brotes de cara a la primavera. Con este motivo se aprovecha para efectuar los correspondientes injertos.

MAYO: *Quinto mes del año.*



Tiene 31 días.

Árbol o palo alto adornado con cintas o flores que en algunos pueblos se pone en el días primero de mes, en sitio público y se conserva durante todo este mes de mayo.

Cuando en mayo veas flores, buena época para los amores.

Mayo florido, puede denominarse este mes, porque saliendo al campo enseguida se aprecia variedad de flores de todos los tamaños y colores y ofrece al espectador una bonita y relajante impresión, invitando a dar un paseo por el campo.

Al mismo tiempo, aparecen los primeros frutos ya maduros como: cerezas, albaricoques, etc. Este mes generalmente suele ser algo lluvioso.

JUNIO: *Sexto mes del año. Tiene 30 días.*

Junio claro, prepara la hoz y visita tus campos.

Junior: Se usa a veces con su nombre o apellido para distinguir a una persona de su padre o de sus hermanos mayores.

En éste mes empieza la recolección de algunas cosas del campo, principalmente los granos, por encontrarse ya maduros. Pueden sembrarse las judías así como otras hortalizas.

JULIO: *Séptimo mes del año, tiene 31 días.*

El agua y el viento en estas fechas pueden perjudicar a las cosechas.